

## BOLETÍN DE PRENSA

**Bogotá D.C., 30 de diciembre de 2025-** Fundación Escuela Libertad (FEL) expresa su preocupación ante el aumento del salario mínimo legal mensual vigente (SMLMV) en Colombia. El salario pasó de \$1.423.500 a \$1.760.869, un incremento del 23,7%, muy por encima de una inflación entre 5% y 6%. El auxilio de transporte también subió, de \$200.000 a \$253.118, llevando el ingreso total del trabajador a \$2.000.000.

Sin embargo, el costo laboral real para el empleador asciende a \$2.968.212, debido a aportes a seguridad social, parafiscales y prestaciones sociales indexadas al salario mínimo. La diferencia entre lo que recibe el trabajador y lo que paga la empresa supera los \$950.000, reflejando la pesada carga que enfrentan especialmente las micro y pequeñas empresas.

Aunque el aumento genera alivio inmediato, introduce distorsiones profundas en el mercado laboral. Al no corresponder al crecimiento real de la productividad, altera la coordinación entre oferta y demanda de trabajo y obliga a las empresas a asumir un incremento abrupto en sus costos operativos.

### Impactos esperados

- Traslado de costos a precios: Las empresas ajustarán precios para compensar el mayor costo laboral. No es inflación en sentido estricto, pero sí un aumento generalizado de precios relativos, especialmente en sectores indexados al salario mínimo.
- Exclusión de trabajadores menos productivos: Muchos no justificarán el nuevo costo laboral y serán expulsados del mercado formal, aumentando la informalidad y reduciendo la protección social.
- Presión sobre micro y pequeñas empresas: Con márgenes estrechos, deberán subir precios, reducir personal o cerrar, comprometiendo su viabilidad.
- Efecto regresivo sobre la pobreza: La pérdida de empleo formal y el crecimiento de la informalidad reducen los ingresos reales de los hogares, afectando a los más vulnerables.

El anuncio del gobierno, aunque popular en el corto plazo, se diluirá rápidamente por el ajuste de precios, mientras sus efectos negativos sobre el empleo, la informalidad y la supervivencia empresarial persisten y se profundizan.

Desde FEL reafirmamos nuestro compromiso con el análisis técnico, la pedagogía económica y la defensa de un mercado laboral inclusivo, sostenible y productivo.